

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO
trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre,
fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS
cuatrimestre. — Se suscriben en Alcoy, Mercado, 23.
Fuera: en las principales librerías, dirigen-
dose á la Administración.

ALCOY, JUEVES 18 DE JULIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real
en to la España. — COMUNICADOS, RECLAMOS
Y ANUNCIOS: á precios convencionales.
La correspondencia se dirigirá al Administra-
dor de El Serpis
D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NÚM. 64.

ALCOY 18 DE JULIO DE 1878.

MEJORAS EN LAS MÁQUINAS SELFECTINAS.

El Sr. D. Teodoro Jenny, de Sabadell, ha obtenido privilegio de invención de una serie de mejoras aplicadas á todas las máquinas de hilar automáticas, vulgarmente llamadas selfectinas.

La primera de estas mejoras consiste en hacer constante la velocidad del despuntaje, sea cual fuere el volante fijado en la máquina; las ventajas de esta mejora se comprenden al momento. En efecto, en todas las máquinas de hilar se obtiene el despuntaje (descargola) por medio de la rotación del volante en sentido inverso del que tiene durante la torsion y el arrollamiento. Se comprende perfectamente que si el volante es de gran diámetro, el despuntaje se verificará con mas velocidad que si fuera pequeño; por consiguiente, cuando la máquina deberá dar poca torsion al hilo y que por esta razon se habrá adoptado un volante muy pequeño, habrá pérdida de tiempo durante el despuntaje, lo que resultará una pérdida en la producción de mucha importancia en ciertos casos.

En efecto, supongamos puesto sobre la máquina un volante de 500 mm; el despuntaje se hará á cierta velocidad; este volante sirve generalmente para los números finos; para los gruesos podria sufrir un despuntaje mas rápido y mas brusco. Si para estos números gruesos se hilos poco torcidos se adopta un volante de 200 mm se ve que la velocidad del despuntaje se halla disminuida en la proporción de 5 á 2.

Para obviar este inconveniente ha ideado el señor Jenny la velocidad constante en el despuntaje, sea cual fuere el volante puesto sobre la máquina, y el tiempo aprovechado es mayor de lo que se cree á primera vista. En tanto es así que el despuntaje dura de 3 á 5 segundos y se hacen generalmente de 3 á 4 1/2 salidas de carro por minuto; si suponemos que se ganan dos segundos por salida del carro (agullé) y que se hacen solamente 3 agujas por minuto, el tiempo ganado será de 6 segundos por minuto, seis minutos por hora, una hora por día; esto tan solo con relacion al despuntaje.

Este movimiento permite tambien aumentar la velocidad de los husos á cualquier punto de la salida del carro, ó á su salida completa para la torsion suplementaria, sin necesidad de hacer ninguna contramarcha en la transmisión sencilla ó doble velocidad, suprimiendo allí donde existan.

La segunda mejora ideada y privilegiada por el Sr. Jenny consiste en la adopción de un movimiento de retroceso del carro, regulado en cantidad y velocidad segun la clase de materia que se hila.

En todas las máquinas existentes el movimiento de retroceso del carro durante la torsion suplementaria, si existe en ellas, se hace de un modo igual para toda clase de materias; se comprenderá que esto es muy defectuoso, porque ciertas lanas exigen un retroceso mas pronunciado y mayor que otras, principalmente al darse fuertes torsiones; sin embargo, el movimiento ideado por el señor Jenny cumple con todas las

exigencias del problema, puesto que por medio de dos ruedas puede darse velocidades variables á la subida de una cremallera y combiando la inclinacion de un plano inclinado pueden obtenerse retrocesos de longitud variable.

La tercera mejora consiste en el empleo de un contador que permite llegar á dar hasta 300 vueltas de volante de torsion suplementada, mientras que los actualmente en uso no pueden pasar de 130. Está arreglado de tal modo que una aguja indica siempre la torsion suplementaria que se quiere dar sin extinguir ningun cambio de piñon, ni ningun cálculo.

Por un simple desplazamiento de una tapa dentada se desplaza el torrillon que sirve para el disparo, que permite se produzca el movimiento de desplumaje: hecho el disparo y vuelto á entrar el carro, un excéntrico situado sobre el árbol de tiempos desengrava la rueda del tornillo sin fin del árbol motor, y una cadenita con un contrapeso, enrollada sobre una pequeña polea de canal, hace volver otra rueda al punto de partida, mientras un torrillon tope la mantiene en esta posicion hasta un nuevo engrane de la rueda con el tornillon sin fin, lo que tiene lugar á la salida completa del carro.

Los movimientos á que acabamos de referirnos son aplicables á todas las máquinas selfectinas hoy dia existentes, si bien el movimiento de retroceso del carro durante la torsion suplementaria solo se aplica, por ahora, á las máquinas de hilar lana.

Acaba de verificarse en Londres

una exposicion de abanicos mucho mas numerosa que las anteriores, pues ha reunido 1,259 piezas, tasadas en unas 15,000 libras esterlinas, esto es, 375,000 francos. La exposicion de 1870 habia presentado 503 abanicos, y la de 1871 solo 69. Entre los antiguos llama la atencion uno que perteneció á la reina Ana; entre los modernos, uno de fabricacion inglesa guarnecido de turquesas y con riquísimos encajes, cuyo valor es de 450 libras esterlinas (11.250 francos).

Francia Austria han estado brillantemente representadas. Creemos que España debia concurrir á estas exposiciones como una de las primeras.

El primer libro que se conoce en lengua magiar es uno impreso en Nuremberg en 1474; pero el primero impreso en Hungria solo alcanza á la fecha de 1531.

En el mismo siglo XVI hay noticia de haberse impreso otros 369, de los cuales 325 son escritos por protestantes, 35 por católicos, nueve de unitarios y uno de un anabaptista. Entre ellos se encuentran traducciones del hebreo, del grigo y del latin, y del aleman, español, polaco é italiano. A 16 ascienden las traducciones de la Biblia con 46 obras de historia biblica. La historia profana está representada por 59 obras de las de los paises extranjeros y 37 crónicas en verso de episodios de la historia húngara.

Las obras escritas en verso son 141, entre ellas cuatro piezas de teatro.

Por último, los impresores magiars conocidos en el siglo XVI, son 31.

mientras el niño dormia, registró sus cofres y sus trajes, encontrando por desgracia el pañuelo de Elvira.

Entonces, sacando un puñal que llevaba oculto, se dirigió al lecho del inocente y le levantó con furia sobre su pecho.

El enemigo puso ante su vista otro castigo mejor, y era el tormento que daba Diocleciano á los amantes que más se querian.

Una cosa parecida al suplicio de Tantaló; verse, quererse aproximar, aspirar la dicha embriagadora de las miradas y los deseos, y luego separarlos y caer en el abismo de la desesperacion y la agonía.

¡Proyecto muy digno, por cierto, del siglo en que los padres eran duros tiranos de sus hijos.

Culpamos á los hombres que nos han presidido en esta acerbá vida de crueldades y fierezas, que no eran hijas de su propio ser, eran costumbres encarnadas por desgracia en el siglo en que vivieron, y que no habrian desaparecido aun, sin la voz del Evangelio y la caridad.

Mientras el Sr. de Castril entretenia la

dureza de su pensamiento y la crueldad de su alma en estudiar medios de hacer sufrir á su hija, y desesperar al paje, ella, apoyada en los altos balcones de su aposento, miraba la luna cual plateaba las aguas del rio, y las brilladoras estrellas que salpicaban el azul horizonte.

Alló lejos, por las orillas del Dauró, le pareció ver un sombrero negro con airon blanco, que ondeaba á merced del viento, y el brillo de una espada, ceñida al costado izquierdo de un caballero.

Con efecto, no se habia engañado; costeano las márgenes del rio, que traia en verdad poquisima agua, miró pasear aquella especie de sombra y detenerse en las mojadas arenas, frente á la hermosa dama, que sintió estremecido su corazón como si una fuerza electro-magnética le hubiese herido de repente.

Y es que la sensible jóven, cabalgando un dia en un caballo que un arabe habia regalado á su padre, en cierta escursion que este habia hecho á Oriente, vió por las pendientes del Avellano un mancebo gentil, cuyo ta-

dante y apostura la habian cautivado de una manera prodigiosa.

Doña Elvira, cuando le creyó á alguna distancia, volvió el rostro para verle mejor, y con mucha sorpresa le encontró plantado en el camino, y mirándola fijamente como si hubiese quedado convertido en busto de mármol ó en estatua de piedra.

La jóven se turbó, se avergonzó en alto grado de su curiosidad, y sin saber lo que hacia dió con el látigs al fogoso caballo, que de un bote salto desde la cuesta al rio, cayendo por una porcion de varas de cerro sin que el aire fuese más veloz que esta caída.

Pero doña Elvira parecia clavada en los lomos de aquella fiera de los bosques africanos, y á no ser por que la asaltó un dismayo fatal no hubiera caido al suelo de seguro.

Sobre un repecho de moreras, cayó la encantadora dama, y Dios sabe lo que hubiera estado allí á no ser por el mancebo gallardo que la vió caer y arrojándose como un águila por aquella pendiente llena de zarzas y de gujarros, estuvo al lado de la asustada dama, antes del tiempo que hemos em-

pleado en decirlo.

La roció el rostro y los pulsos con agua; puso delicadamente su cabeza echada sobre su capillo azul descinó de los hombros, y fué tal su respecto, que no se atrevió á colocarla en sus rodillas.

Cuando doña Elvira volvió, abrió los ojos con espanto, y dió un grito, figurándose todavia que rodaba por la pendiente que habia caido momentos antes.

¡Perded cuidado señora, dijo el mancebo hincando en tierra una rodilla y señalando lo alto de la cumbre que se elevaba sobre ellos. Los ángeles caen desde las alturas y no se hieren jamás!

—¿Y mi caballo? preguntó balbuciente la jóven.

—Los caballos árabes saltan los rios cerren los desiertos y se precipitan en las cimas. ¡Oh encantadora señora! sin que pierdan por eso su altivez y brio.

Miradle allí como pone sus lomos para que salteis á ellos. Él se ha tirado con vos por esa pendiente, por que sabia muy bien que no os haria daño.

—El susto ha sido terrible, dijo la dama, arreglando avergonzada sus hermosos cabellos.

El periódico *El Journal des Debats*, ocupándose del interrogatorio de Hædel, se expresa en los siguientes términos:

«La actitud de Hædel en los debates que han precedido á su condena por el tribunal de Berlin, justifica la opinion que hemos sostenido desde los primeros momentos en que hemos empezado á recibir noticias ciertas acerca del atentado cometido contra la persona del Emperador. Entonces sostuvimos que el autor del crimen no podia pertenecer á escuela política alguna, ni á ninguna secta, ni á ninguna doctrina filosófica ni social.

Hædel nos ha parecido siempre un maniático, impulsado al crimen por esa frecuente alucinación que nace del deseo que algunos sienten de ocupar ellos solos el mundo entero. Tal nos lo muestran, en efecto los debates.

Las respuestas del acusado, sus cartas leídas en la audiencia, su actitud lo mismo antes que después de leída la sentencia, todo revela al maniático constantemente preocupado con la idea de representar un papel importante y que llega á considerarse feliz al pagar con su vida la satisfacción de haber atraído por medio de un crimen la atención pública sobre su triste personalidad.»

Una persona que no quiere dar su nombre comunica á un diario de Madrid el único procedimiento (son sus palabras) por medio del cual puede hacerse desaparecer la terrible plaga de la filoxera. Sin garantizar en manera alguna la eficacia de dicho procedimiento, y por lo que pueda contribuir á que se estudie y se aplique por vía de ensayo, trasladamos á nuestras columnas, literalmente, la nota anónima. Dice así:

«Se hace una disolución en una libra de agua con una libra de sulfato de cobre y dos onzas de sal común.

A esta disolución se le mezcla una libra de alumbre en polvo, que contiene potasa, y otra libra de greda arcillosa.

Se remueve todo muy bien con unapala ó espátula ancha y se aplica á las cepas, antes ó después que enfermen, con una brocha grande, á fin de que se cubran bien los sitios invadidos. Al pasar unos días pueden limpiarse con un cepillo, apartando ó cuidando de recoger lo que aquellos desprendan, haciéndolo desaparecer.

Las cantidades propuestas arreglan las proporciones en mayor escala.»

M. Cunliffe Owen, secretario de la comisión real británica en la Exposición de Paris, ha pasado una circular á las comisarios de todas las naciones anunciando para el año próximo otra Exposición universal, que tendrá lugar en Sidney (Australia).

Si tenemos en cuenta la riqueza de aquella isla, que puede figurar entre las diez ó doce naciones más productivas, podremos vaticinar á la futura Exposición universal de Australia toda la animación y variedad de las anteriores.

Se ha suscitado entre algunas maestras la cuestión de si serán ó no útiles las máquinas de coser en las Escuelas, ó mejor dicho, si es ó no conveniente enseñar á coser con máquina en las Escuelas. Mientras con razones valederas y lucidez probada se sostiene la conveniencia de esta enseñanza, hay quien aduce la razón de que esta enseñanza perjudicaría notablemente la de la costura á mano. A nuestro entender están en lo justo las maestras que sientan el principio de que no deben aprender á coser en la máquina, mas que las niñas que se hallen hábiles en el cosido á mano, y en este supuesto, no solo es conveniente esta enseñanza, sino que es necesario se facilite este nuevo medio de ganarse la subsistencia á las niñas pobres, que al salir de la escuela no encuentran otra para entrar en el taller.

Noticias generales.

Segun despachos oficiales del 15, ha ocurrido una gran inundación en los términos de Rioseco, hallándose convertidas las carreteras de Valladolid y Villalba en verdaderos torrentes, y siendo muy considerables las pérdidas causadas en las mieses y los sembrados.

—El gobierno no ha admitido la dimisión presentada por el general Primo de Rivera.

—Una manga de agua que cayó el día 12 en el río Oria (provincia de Guipúzcoa) engrosó de tal modo su corriente que, saliendo esta del cauce, arrojó árboles y casas del pueblo de Ormaiztegui y ahogó á cuatro hortelanos.

—Parece que para completar los conocimientos de los oficiales salidos de la clase de tropa, se va á fundar en Toledo una nueva academia de infantería.

—Escriben de Málaga que ha llegado un rico propietario de Antequera, con el propósito de ocuparse de jornalero con algun oficio, cumpliendo de este modo una penitencia religiosa que se ha impuesto.

—Se ha hundido un trozo de bóveda de un túnel de la línea de Santander en el kilómetro 76.

—Lo mismo en los Estados del Este que en los del Oeste, se agitan en la gran República norte-americana los socialistas, organizados bajo la denominación de *partido del trabajo*.

—En Barcelona ha sido preso por la Guardia civil un sujeto que, segun dice, es uno de los jefes de la partida de ladrones que asaltó el expreso de Valencia.

—Con motivo del eclipse total del sol en la isla de Cuba, anunciado para el día 29 del corriente, se preparan á acudir á nuestra rica antilla gran número de astrónomos notables de Europa.

—Continuaban los rumores en el salón de Conferencias del Congreso respecto de la dimisión del Ayuntamiento de Barcelona. Segun se dijo, dicha dimisión debe llegar al respectivo ministerio de un momento á otro.

—El hambre sigue haciendo estragos en las islas de Lanzarote y Fuerteventura, segun vemos en el *Memorandum* de Santa cruz de Tenerife.

—El sábado se cumplieron tres meses de la huelga del gas en Barcelona.

—En el salón de presupuestos del Congreso estuvo expuesto el 15 el insecto filoxera, el cual pudo ser examinado por muchas personas con auxilio de microscopios que aumentan 250 ve-

ces el tamaño de los objetos. El señor Graells dió algunas explicaciones muy curiosas sobre el modo de vivir y propagarse este insecto, que llamaron justamente la atención de los señores diputados.

—Parece, segun dice un periódico, que los licenciados que en vapores extraordinarios arriben á Santander, procedentes de Cuba, no cobrarán sus alcances en aquella plaza, sino en Madrid ó en los puntos á donde vayan á fijar su residencia.

—Han llegado á Madrid para asistir á los funerales regios, los obispos de Jaen, Vitoria y Oueña, y se espera á los de Avila, Palencia, Orihuela, Valladolid, Sigüenza y algunos otros.

—El gobernador militar de Tarra-gona ha publicado un bando declarando vigente en aquella provincia la ley de 17 de abril de 1821, en su artículo 8.º, y la de secuestros de 8 de enero de 1877.

—Han sido reducidos á prision en el ayuntamiento de Gironellas, 16 individuos á quienes se supone presuntos instigadores del motin ocurrido en aquel pueblo el día 2 del corriente.

—En breve publicará la *Gaceta* varios decretos referentes al régimen que ha de seguirse en Cuba, atribuciones del gobernador general de la isla, división territorial, gobiernos de provincia y organización provincial y municipal de la misma.

—Un suceso en extremo dramático ha tenido lugar el día 11 del presente mes, en la colección de fieras del señor Bidel, establecida actualmente en la calle de Morny, en Paris.

En el intervalo de la exhibición de las cuatro de la tarde á la de por la noche, el oso Griseley desatornilló con suma destreza el perno que sujetaba la cerradura de la separación entre su jaula y la que contenía á la pantera arrojándose sobre esta.

Una lucha terrible tuvo lugar. La pantera pegando brincos hasta el techo para evitar los apretones del oso, caía sobre el lomo de éste, clavándole las uñas. Pero protegido por el espesor de su piel, el oso poco daño recibía, al fin logró asir á la pantera, y estrechándola entre sus brazos la ahogó, partiéndole la columna vertebral.

El Sr. Bidel experimenta una pérdida sensible, pues la pantera era la más hermosa de las tres que su colección poseía.

Seccion local.

El Ayuntamiento ha dispuesto como medida de seguridad pública ordenar á los dueños de los solares de la calle de Orberá, que están mas profundos que el nivel de la referida calle, procedan á edificar en los mismos ó, caso contrario, los cerquen convenientemente á fin de evitar desgracias.

Aplaudimos esta determinación del Municipio, por cuanto con ello ha atendido á una necesidad que se hacia sentir, evitando de este modo el que ocurriera cualquiera desgracia con la caída de algun chiquillo, de esos que siempre se ven jugueteando por los alrededores de aquellos solares.

Se halla entre nosotros, hospedándose en casa de D. José Barceló, el ex-ministro de Marina General D. Juan B. Antequera.

Segun nos dicen, pasado mañana saldrá para una hacienda de Polop, donde permanecerá durante la época estival.

El *Boletín oficial* del domingo

último anuncia la subasta para el día 2 del próximo Agosto de los kilómetros 1.º al 26 de los trozos 1.º al 3.º de la carretera de Alcoy á Yecla cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 93,461 pesetas.

La Junta del Circulo Industrial, atenta siempre á los intereses de la Sociedad, y comprendiendo que uno de los alicientes que mas llamaban la atención de los socios y servían para su recreo y solaz eran los conciertos que con tanta aceptación venian celebrándose todos los años en los jardines del Circulo, ha determinado, no pudiendo celebrarlos como en los años anteriores, anunciar una serie de ellos con piano y armonium, empezando el primero el día de hoy á las nueve de la noche.

He aquí segun nos dicen las piezas que se ejecutarán:

- Primera parte.*
- 1.º Sinfonia de «Semiramis» del Maestro Rossini.
 - 2.º Tanda de walses del maestro Strauss, arreglada para armonium y piano por D. Enrique Juan.
 - 3.º Duo brillante de «La Africana», por E. Ketterer y A. Durand.

- Segunda parte.*
- 1.º Fantasia sobre motivos de la ópera «Lucia de Lamermoor», arreglada para armonium y piano por D. Manuel Ferrandó.
 - 2.º y último. Tanda de walses «Teresa» del maestro Waldtenjel, y arreglada para armonium y piano por D. Enrique Juan.

Ha fallecido en Valencia nuestro conocido paisano D. José Espinós Candela. Acompañamos en el sentimiento á su familia.

El número 229 de la acreditada *Revista europea* publica un notable artículo titulado «La Educación», segun Herbert Spencer, traducido por Ricardo de Medina: un magnífico estudio de Ernesto Haeckel sobre la «Justificación de la teoría de la descendencia»; una inspirada oda al arte, de Luis Balace, y otros importantes trabajos científicos y literarios de Beltran y Rózpide, Castelnovo y Moja, y Bolívar.

—Nuestro apreciable colega *El Telegrama*, de la Coruña, ha publicado un número microscópico para presentarle en la Exposición regional de las provincias gallegas.

La edición está hecha á la galvanoplastia, en la imprenta de D. Vicente Abad, con tipos menudisimos y clara lectura.

El número en cuestión es del tamaño de una hoja de papel comun de cartas doblada.

—Hemos recibido el 1.º n. de *El consulado Español*, revista consular mercantil que sale á luz en Barcelona, y que se ocupará de legislación mercantil, nacional y extranjera, de la consular, de la cuestión monetaria y de otras materias relacionadas con las Aduanas y con la carrera consular.

Le deseamos larga vida. —Hemos recibido el Conciso tratado de aritmética teórico-practica debido á la pluma de D. J. de D. M. Z., é impreso en el establecimiento de don José Llorens Pericás, de esta ciudad. Por el breve exámen que de esta obra hemos hecho, nos parece ha de ser de mucha utilidad, pues su método faci-

lita el estudio de esta materia un tanto árida para las imaginaciones infantiles para quienes principalmente está escrito.

Damos las gracias y la enhorabuena al autor.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY—Sta. Sinforsosa y S. Federico.
SANTO DE MAÑANA—S. Vicente.
Iglesia del Santo Sepulcro. Continúa la novena de Ntra Señora del Carmen.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallón del Regimiento Infantería del Rey.
Gefe del día el Comandante de la Reserva D. Antonio Romero.

Hospital y provisiones un capitán del mismo cuerpo

Seccion mercantil.

Alcoy 17 de Julio de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DIVERSO.	OSERVACIONES.
Alicante, 8 d.V.	114	1 3/8	
Albacete,	114	1 1/4	
Almería,	112	5/8	
Barcelona,	112	5/8	
Bilbao,	112	5/8	
Batavia,	112	5/8	
Burgos,	7/8	1	
Cádiz,	112	5/8	
Cartagena,	112	5/8	
Coruña,	112	5/8	
Córdoba,	5/8	2/4	
Castellón,	112	5/8	
Granada,	112	5/8	
Jaén,	7/8	1	
Jerez,	112	5/8	
Lerida,	112	5/8	
Logroño,	112	5/8	
Lugo,	112	5/8	
Madrid,	1	1 1/8	
Malaga,	5/8	3/4	
Murcia,	3/4	7/8	
Orense,	112	5/8	
Oviedo,	112	5/8	
Palencia,	112	5/8	
Pamplona,	112	5/8	
Pontevedra,	112	5/8	
Palma,	112	5/8	
Salamanca,	112	5/8	
S. Sebastian,	112	5/8	
Santander,	112	5/8	
Santiago,	112	5/8	
Sevilla,	112	5/8	
Tarragona,	112	5/8	
Toledo,	112	5/8	
Valencia,	Par	1 1/8	
Valladolid,	3/4	7/8	
Vigo,	112	5/8	
Vitoria,	112	5/8	
Zaragoza,	112	5/8	
Paris 8 dias vista 5/5.		5/8	
Londres 90 dias fecha, 48.90.		49	

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna diverso. Escasez de operaciones.

Se facilita dinero sobre pagarés ó hipotecas al 6 1/2% segun fechas y firmas.

EL CORREDOR
Fernando Carbonell

Variedades.

NOTICIAS MUSICALES.

El corresponsal del *Frendemblatt* de Viena ha confirmado por telegrama, como sus colegas cofrades del *Times*, del *Daily Telegraph*, del *Secolo* y de la *Independance Belge* el éxito de la *Psyche* renovada. El periodista vienés hace grandes elogios de la partitura de Ambrosio Thomas y señala los felices retoques hechos en la partitura primitiva. El interés musical de la obra, dice, aumenta de acto en acto: el segundo, y el cuarto, sobre todo, encierran las mas bellas páginas de la partitura «inspiraciones verdaderamente magnificas». Los boletines transmitidos por la prensa alemana como tambien los remitidos á los periódicos de Londres envuelven un nuevo triunfo para el ilustre Director del Conservatorio de Paris.

Para el gran concierto orfeónico de Paris que ha tenido lugar el 14, 15 y 16 del corriente mes se han inscrito quinientas Sociedades musicales que componen un total de 20,000 ejecutantes.

En el concierto de inauguracion de la sala de fiestas del Trocadero todos los artistas estaban provistos de instrumentos de cuerda enteramente nuevos.

Estos instrumentos en numero de 106, 52 violines (26 primeros y 26 segundos) 18 violas 18 violoncellos y 18 contrabajos han sido fabricados expresamente á petición de la comision de audiciones musicales por Mrs. Gond y Ber-

mardel. De esta manera se ha obtenido una sonoridad muy notable y perfectamente homogénea que no existe en ninguna otra orquesta. Estos instrumentos son idénticos á los que dichos señores han reunido en su exposicion del Campo de Marte.

Todas las cantatrices de los departamentos y del extranjero llegan á Paris con el fin de tomar las tradiciones de los dos papeles de *Psyche* y de Eros. La bella partitura de Ambrosio Thomas va á traducirse inmediatamente al italiano y alemán.

En los salones del arte retrospectivo en la Exposicion de Paris hay tres escaparates que encierran instrumentos de cuerda por valor de 5 á 600,000 francos tres violoncellos representan representan la suma de unos 100,000 francos. Es tambien de admirar una respetable clave á dos teclados perteneciente á Mr. Tolbague, los tres espléndidos violines de Mr. Alard, el admirable Stradivarius que perteneció á Rode y que al precio de 10,000 francos ha venido á ser propiedad de Mr Charles Lamoureu quien ha rehusado ya el doble; el bajo de viola de Mr. Gallay obra maestra exquisita etc. etc.

Los derechos de autor en los teatros de Paris se ha elevado este año á francos 1.736.520. 36 céntimos. El año anterior fueron de 1.710.755, 13 céntimos. Diferencia en mas para este año 25.876, 26 céntimos. Los derechos de autor en los departamentos han sido de 623.260 francos. El año anterior fueron de 580.722. Diferencia en mas para este año 42.538 francos.

En Bayreuth (Baviera) prosiguen los trabajos preparatorios para el gran festival que debe tener lugar durante el verano de 1880, en el mismo teatro que elevó Wagner para las representaciones del *Anillo del Nibelungo*. Se estrenará la ópera de Wagner *Parsifal* (y no *Parcial* ó *Percival*, como algunos pretenden), cuyo asunto, por su afinidad con los *Autos Sacramentales* de Calderon, interesa especialmente á los españoles. El último número de las *Bayreuther Blätter* anuncia que en España los que deseen suscribirse para asistir al festival, deben dirigirse á D. Joaquín Marsillach (Cármes, 33, Barcelona), quien les enterará de las condiciones, que son sumamente ventajosas.

Es probable que muchos de los que acuden á tomar baños al extranjero, aprovecharán esta coyuntura para conocer de cerca al discutido autor del *Lohengrin*.

En el primer semestre del presente año han sido estrenadas en los teatros italianos 23 óperas, de las cuales solamente dos han tenido un éxito poco satisfactorio.

Nuestra famosa compatriota Adelina Patti, ha ganado en el tiempo de su matrimonio con el marqués de Caux 3,500,000 francos.

De ellos quedan en poder de su esposo 1,600,000 que partirá con éste si pierde el proceso pendiente á su demanda de anulacion del matrimonio, ó recibirá integros si lo gana.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

16 de Julio.

Mucho mas interés despertaba ayer tarde el debate habido en el salon de la comision de presupuestos entre los diputados que forman la comision que ha de dar dictámen acerca del proyecto de ley para combatir la filoxera y algunos otros que asistían

á la reunion, que el debate político que en el salon de sesiones mantenian los Sres. Balaguer, y ministro de Gracia y Justicia.

Los diputados que poseen grandes viñedos no quieren autorizar al gobierno para que mande arrancar las vides en ningun caso. Otros se avienen á conceder al ministro de Fomento una autorizacion amplia, pero no á aprobar el proyecto de ley porque creen que este es perjudicial y con la autorizacion podria el dia de mañana, es decir, cuando vuelvan á reunirse las Cortes exigir responsabilidad al gobierno por lo que hubiese hecho y resultara mas bien perjudicial que util.

Se aseguraba ayer tarde que el conde de Toreno habia manifestado en los pasillos del Congreso que hacia la cuestion de gabinete, pero no creó que asisuceda porque los demas ministros no quieren darle tanta importancia.

Es probable que al fin se llegue á una avenencia aceptando la mayoría de la comision y despues la de los cuerpos colegisladores la idea de una autorizacion sin restricciones.

El vizconde de la Villa de Miranda sostendrá, sin embargo, su voto particular, que será desechado.

El debate político en el Congreso ha tenido esta tarde algun mas interes que en los dias anteriores.

El conde de Xiquena ha pronunciado un discurso muy templado en la manera de decirlo pero en realidad muy grave por las declaraciones que contiene.

No pide el conde de Xiquena el poder para su partido como lo han hecho los oradores constitucionales. El divorcio que existe entre dicho conde y la junta directiva del partido moderado desde hace algun tiempo le mueve acaso á desear que no sean poder sus correligionarios en los momentos actuales y acaso le inspire esta idea el convencimiento de que no van las corrientes hacia una solucion de esta índole.

El conde de Xiquena pide el poder para los constitucionales y para pedirlo invoca los intereses del Rey y de la patria, alegando razones que en boca de algun constitucional se traducirian en amenazas y que solo podrán publicarse á mi entender copiando el extracto oficial de la sesion.

Tambien muestra especial empeño el orador moderado en que el gobierno manifieste su opinion acerca del término legal de las actuales Cortes porque entiende que para cuando llegue han de tomar determinaciones graves los partidos.

La declaracion que ha hecho anoche *Los Debates* de que los constitucionales deben renunciar a la diputacion si las cortes duran mas de tres años no es autorizada. Habrá algunos diputados constitucionales que asi piensan pero no son muchos seguramente.

Telegramas extranjeros.

Londres 15.—El periódico *Daily News* publica un telegrama de Constantinopla en que se da la noticia

de haber sido presas mas de cincuenta personas, entre las cuales hay algunas que ocupan altas posiciones oficiales.

El *Daily Telegraph* publica el texto de los artículos del tratado de Berlin relativos á la Turquía de Asia, en los que se establece la cesion á Rusia de las plazas de Ardahan y Kars. Batumi pertenecerá al imperio como puerto libre y estacion puramente comercial. Se reducen los limitites de las adquisiciones hechas por Rusia en Asia á una mitad de las consignadas en la paz de San Estéfano. Se rectifican las fronteras de Turquía y Pérsia, adquiriendo esta última la plaza de Kotur. La Armenia seguirá formando parte del imperio; pero se consigna especialmente para ella el principio de la libertad religiosa. Los derechos de Francia en los Santos Lugares serán respetados en los términos que establecen los pactos y capitulaciones vigentes.

Berlin 15.—Han comenzado las negociaciones turco-griegas acerca de la frontera. Turquía cede el territorio al Sur de Lataldja, mediante una indemnizacion pecuniaria entregando la fortaleza de Prevesa.

Londres 15.—En la Cámara de los Comunes, el Sr. Gros ha dicho que el gobierno no tiene conocimiento de que se haya hecho un tratado entre Alemania y Holanda para anexionar la Holanda al imperio alemán.

Los protocolos del Congreso serán publicados antes de finalizar la semana.

Roma 15.—Hay grande agitacion en Italia contra la actitud de los delegados italianos en el Congreso.

Hubo varias reuniones para pedir la anexion de Trieste y el Trentino.

Parece inevitable una crisis ministerial.

Viena 15.—La correspondencia política anuncia que el gobierno turco ha mandado á las autoridades otomanas de la Bosnia recibir amistosamente á las tropas austriacas.

Se ha restablecido la calma en la mayor parte de la Bosnia.

Constantinopla 16.—Se anuncia que la retirada de los rusos comenzará la semana próxima.

Viena 16.—Corre el rumor de haber sido firmado por el gobierno austriaco y el de Turquía un tratado de alianza defensiva.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 17.

Continúa en el Senado la discusion del presupuesto de ingresos.

El Sr. Cánovas del Castillo resumirá en el Congreso el debate político, contestando á todos los oradores de la oposicion.

Son grandes los preparativos que se hacen para el funeral de S.M. la Reina.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

TODA MAQUINA PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL

SINGER

Lleva asegurado en el brazo de la misma la marca de la Fábrica en metal exactamente igual en todos sus detalles al diseño siguiente:



40 medallas de oro ganadas en

diferentes exposiciones y mas de

2.000.000

de máquinas vendidas por la Compañía demuestran la superioridad de sus máquinas sobre todos los otros sistemas.

Venta á plazos desde 10 rs. semanales 10 por 100 de rebaja al contado.

Unico depósito de Alcoy: C. S. Nicolás, 4. Relojeria.

Nota: Varios poseedores de máquinas de otros sistemas han solicitado cambiarla por las legítimas de Singer. Nadie de los poseedores de las de Singer ha solicitado cambiarla por otra de otro sistema á pesar de que en nuestra casa tenemos de varias.

JABON EN POLVO.

FABRICA DE EDUARDO FIOLE ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confeccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleirlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozor.

Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jabonera y removerlos con la broca empapada con agua para obtener una abundante espuma.

IMPRENTA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

E. POBLET ESPÍ



C. Mercè, 33

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DE. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

AVISO IMPORTANTE.

A los Sres. Médicos, al Clero, los DENTISTAS, los INGENIEROS y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad Extranjera.—Dirigirse con carta certificada á Medicus, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (11.ª—2)

VERDADERA GANGA

Para los que gasten tela para enfardar.

No dejes de visitar la fábrica de Ramon Climent, Plaza del Teatro, tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, donde encontrareis las telas de todos anchos, superiores en sus clases fuertes y á precios que nadie puede competir. Para mas ventaja se sirven á domicilio.

Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, Plaza del Teatro. (24)

SE ARRIENDA

un edificio hoy destinado á máquina de paños; pero si se quiere puede arreglarse para papel, está situado en Bocairente, partida del Forcall, barranco del Adern, el edificio está en buen estado, cuenta con dos saltos de agua, uno permanente de 19 palmos procedente del manantial llamado dels Viverets y otro manantial de las aguas del barranco, de 24 palmos va anexa al edificio la correspondiente rueda hidráulica de madero de 25 palmos de diámetro y caldera para jabon.

Se admiten proposiciones, dirigirse al dueño D. Bartolomé Calabuig, en Bocairente ó en Valencia plaza de la Figuereta 3. (2)

Al público.

D. Joaquin Morrió acaba de recibir un completo y variado surtido de papeles pintados á precios tan económicos, que con seguridad puede anunciarse que no tienen rival por su clase y precio.

Al mismo tiempo ofrece sus servicios como pintor y dorador en la calle Mayor N.º 12. (30)

DENTISTA.



Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela que acabo de llegar de Paris, y que no he omitido ningun gasto para estar al corriente de todos los adelantos concernientes á mi facultad que se han presentado en la gran Exposicion universal. (10)

Mariano Gomez.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ-SOLS.

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.

AVISO.

Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compre, se le enseñará á fabricar dicho producto.

Darán razon calle San Francisco número 60 pizzo principal. (50)

EL DEPOSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CANOS de barro de todas clases á precios económicos. (35)

Pérdida.

Desde la plaza San Cristobal al final de la calle de San José se extravió el lunes un guarda-pelo. Al que lo haya encontrado y quiera servirse entregarlo en esta Administracion se le gratificará. (2)

A LOS PUEBLOS.

Se vende un magnifico Reloj de nueva construccion y apropiado para una torre ó campanario que toca cuartos y horas, el cual puede señalar las horas desde una esfera hasta las cuatro á la vez.

Darán razon en esta administracion. (12)

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesar carros y wagones.

Balanzas y romanas de todas clases. Pesas y medidas del sistema métrico.

Arcas de hierro para guardar caudales.

Prensas para copiar cartas.

Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia.

GUILLERMO MALABOUCHE

Depósito y almacén de venta, calle Capilla S. Martin 11 en Valencia. (18)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (2)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ENCUADERNACIONES DE LINDO Y ECONOMICAS.